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Der neue

Renault CAPTUR
SUV à la Renault

RENAULT AHRENS GMBH
Am Listholze 51– 53, 30177 Hannover, Tel. 0511-3993930 
Bremer Staße 53 – 55, 30827 Garbsen, Tel. 05131-70580 
www.renault-ahrens.de

Besuchen Sie uns im Autohaus. Wir freuen uns auf Sie.

*2 Jahre Renault Neuwagengarantie und 3 Jahre Renault PLUS Garantie (Anschlussgarantie nach der Neu-
wagengarantie) für 60 Monate bzw. 50.000 km ab Erstzulassung gem. Vertragbedingungen, nur inVerbin-
dung mit einer flex PLUS Finanzierung.

Fahrzeugpreis** 15.413,– € inkl. Renault flex PLUS Paket* im Wert von 540,– €. Bei Finanzierung: Nach 
 Anzahlung von 2.900,– € Nettodarlehensbetrag 12.513,– €, 24 Monate Laufzeit (23 Raten à 129,– € und 
eine Schlussrate: 9.546,– €), Gesamtlaufleistung 20000 km, eff. Jahreszins 0,0 %, Sollzinssatz (gebunden) 
0,0 %, Gesamtbetrag der Raten 12.513,– €. Gesamtbetrag inkl. Anzahlung 15.413,– €. Ein Finanzierungs-
angebot für Privatkunden der Renault Bank, Geschäftsbereich der RCI Banque S.A. Niederlassung Deutsch-
land, Jagenbergstraße 1, 41468 Neuss. Gültig bis 31.01.2018.
• LED-Tagfahrlicht in C-Form • Verschiebbare Rücksitzbank mit geteilt umklappbarer Lehne • Easy-Life- 
Schubfach mit 11 Litern Stauvolumen • Elektrisch einstell- und beheizbare Außenspiegel • Elektrische 
Fensterheber vorne und hinten
Renault Captur ENERGY TCe 90: Gesamtverbrauch (l/100 km): innerorts: 6,0; außerorts: 4,5; kom-
biniert: 5,1;  CO2-Emissionen kombiniert: 114 g/km. Renault Captur: Gesamtverbrauch kombiniert 
(l/100 km): 5,6 – 3,7;  CO2-Emissionen kombiniert: 127 – 95 g/km (Werte nach Messverfahren VO [EG] 
715/2007).
**Abb. zeigt Renault Captur Intens mit Sonderausstattung.

Renault Captur Life ENERGY TCe 90

ab mtl. inkl.

129,– € 5 Jahren
Garantie*
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Unsere Inserenten

Liebe Sportfreundinnen, liebe Sportfreunde,

bitte berücksichtigen Sie unsere nachfolgend aufgeführten 
Inserenten:

Autohaus Ahrens

Auto Holze

Autokühlerbau Ragge

Draht- Block GmbH

Fliesen Schröers

Gilde Brauerei

Gebr. Kleine OHG - Omnibusreisen

Moneypenny - Assistenz auf Abruf

Party Service Schlachterei Violka

Autokühlerbau Ragge

Rechtsanwalt Robienski

Rechtsanwalt Niedung

VGH - Vertretung Köhler

Wiese Bestattungen
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Sponsoren



6Vorstand

Beitrag vom Vorstand zur Beitragsanpassung in 2018

Im Zusammenhang mit dem Haushaltsplan 2018 haben wir in der 
Verwaltungsratssitzung am 04.04.2018 beraten, die Mitgliedsbeiträge 
moderat anzupassen und dies der Mitgliederversammlung am 20.04. 
2018 entsprechend vorzuschlagen. Die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 
zum 01.07.2018 wurde von der Versammlung mehrheitlich bei 10 
Gegenstimmen und 7 Enthaltungen beschlossen. Die neuen Beiträge sind 
in der beigefügten Tabelle aufgeführt.

Dr. Jürgen Robienski
Rechtsanwalt

Fachanwalt für Arbeitsrecht
Familienrecht, Verkehrsrecht, Erbrecht und Zivilrecht

Eichenkamp 6
38539 Müden / Aller

Fon: +49 (0) 5375 -  955 726
Fax: +49 (0) 5375 – 955 728

Mail: robienski@aol.com

Termine nach Vereinbarung
in Hannover möglich:

Hohenzollernstr. 52
D-30161 Hannover
Fon: +49 (0) 511 - 96166 50
Fax: +49 (0) 511 - 96166 51
Mail: kanzlei@robienski.de

Conrads & Heldermann
Luisenstr. 12
30159 Hannover
Fon: +49 (0) 511 - 36702 - 0
Fax: +49 (0) 511 - 36702- 100
Mail: kanzlei@robienski.de



7 Vorstand

Beitrag vom Vorstand zur Beitragsanpassung in 2018 

Im Zusammenhang mit dem Haushaltsplan 2018 haben wir in der Verwaltungsratssitzung am 
04.04.2018 beraten, die Mitgliedsbeiträge moderat anzupassen und dies der Mitgliederversammlung 
am 20.04. 2018 entsprechend vorzuschlagen. Die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge zum 01.07.2018 
wurde von der Versammlung mehrheitlich bei 10 Gegenstimmen und 7 Enthaltungen beschlossen. 
Die neuen Beiträge sind in der beigefügten Tabelle aufgeführt. 

 

Ernst Klaus 



8

Beitrag vom Vorstand zur Mitgliederzahlentwicklung in den 
Sportsparten

In der letzten Mitgl iederversammlung 2018 hatten wir die 
Mitgliederentwicklung in unserem Verein im Kontext mit dem 
Haushalt 2018 erörtert. Anfang 2015 haben die Spartenleiter im 
Verwaltungsrat Maßnahmen zur Attraktivitätssteigerung ihrer Sportarten 
beschlossen, um den Sport für neue Mitglieder in unserem Verein 
interessant zu machen und auch anstehende Beitragserhöhungen 
aufzufangen oder möglichst klein zu halten. Die beigefügte Statistik 
zeigt, dass wir dieser Initiative neue Impulse geben müssen. Die Ideen 
aller Mitglieder unseres Vereins können hierfür einen großen Beitrag 
insbesondere durch Eigeninitiative leisten. Es gibt bestimmt Freunde 
und Bekannte, die sich gerne sportlich betätigen möchten, aber keinen 
Zugang zu einem Sportverein haben. Jugendleitern, Spartenleitern 
oder Repräsentanten im Marketing Team Vereins nehmen gerne neue 
Ideen zur Mitgliederwerbung auf. Es ist belebend, sich mit Freunden, 
Bekannten und anderen, beim Sport auszutauschen.

Veränderungen von 2014 bis 2018: Fitness -11 (35 => 24) - Handball 
-10 (156 => 146) – Kleingarten -18 (50 => 32) – Rugby +2 (300 => 
302) – Tennis -1 (184 => 183) – Gesamt -38 (725=>687) 

 

Wir freuen uns auf eure Ideen für die Belebung unseres Vereins.

Ernst Klaus

Vorstand
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Kleingarten -18 (50 => 32) – Rugby +2 (300 => 302) – Tennis -1 (184 => 183) – Gesamt -38 (725=>687) 

 

 

 

Wir freuen uns auf eure Ideen für die Belebung unseres Vereins.  

Ernst Klaus 
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Die Solidargemeinschaft beim SC Germania List vom 1900 
e.V. 

In einem Verein mit mehreren Sparten sind die Interessen der 
Sparten und ihrer Mitglieder häufig sehr unterschiedlich. Es ist gut 
nachvollziehbar, dass eine Sparte, die überwiegend in einer Sporthalle 
spielt, andere Schwerpunkte hat als eine Sparte die das ganze Jahr 
auf der eigenen Rasensportanlage trainiert. Auch ist der Bedarf von 
einer Sparte mit mehreren Nationalspielern anders als der Bedarf 
einer Sparte mit Spielerinnen und Spielern in den mittleren Klassen. 
Diese unterschiedlichen Bedürfnisse stellen den Verwaltungsrat und 
den Vorstand vor eine große Herausforderung. Wir haben gleiche 
Mitgliedsbeiträge und Spartenumlagen für die drei Hauptsportarten. 
Auch sind die Bewertungen der Arbeitsdienste mit 10,-€ gleich. Dieser 
Betrag von 10;-€ wird übrigens auch für Eigenleistungen von der Stadt 
Hannover und dem SSB Hannover anerkannt. 

In der Vergangenheit fühlten sich viele Mitglieder ungerecht 
behandelt, weil sie Arbeitsdienst leisteten und andere nicht. Um dieses 
Ungerechtigkeitsgefühl auszuräumen, hat der Vorstand den Vorschlag 
unterbreitet von jedem aktiven Mitglied (siehe Tabelle Mitgliedsbeiträge) 
für den beschlossenen Arbeitsdienst 10,- pro Stunde einzuziehen. 
Diese werden erstattet, nachdem der Arbeitsdienststunden geleistet 
wurden. Also es ist als Steuerungswerkzeug gedacht, um das 
Ungerechtigkeitsgefühl abzubauen. Es ist kein Zahlungsmittel um sich 
vom Arbeitsdienst freizukaufen. Also bitte nehmt die Arbeitsangebote 
wahr und tragt euch in die Arbeitsdienstlisten im Clubhaus ein und 
unterstützt so unsere Platzwarte bei der Pflege unserer Sportanlagen. 
Falls wir aufgrund der nicht geleisteten Arbeitsdienste Fremdleistungen 
einkaufen müssen, können wir den verabschiedeten Haushalt 2018 und 
voraussichtlich auch die folgenden nicht halten. 

Unsere Vereinsgeschichte ist geprägt von Erfolgen unserer Sparten und 
die Mitgliederzahlen der Sparten steigen mit den Erfolgen. Wie heißt es 
so schön, der Erfolg hat viele Väter und Bewunderer. Wir hatten Zeiten, 
wo Tennis ganz groß war, andere Zeiten da waren die Handball Damen 
ganz oben und jetzt haben wir die Zeit, da ist Rugby das Zugpferd des 
SC Germania List. Natürlich hängen an dem Zugpferd des Vereins auch 
wesentliche Einkünfte und Ausgaben. Hier ist der Verwaltungsrat und der 
Vorstand gefordert den Haushalt des Vereins nach den Bedürfnissen der 
Sparten und nicht nach seinen Einkünften aufzustellen. Es ist auch klar, 
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Auf dieser Seite könnten künftig auch besondere Termine oder andere 
in der Vereinszeitung zu erwähnende Ereignisse stehen. Falls wir 
mal jemanden vergessen sollten (was wir aber nicht hoffen!), dann 
bitten wir um einen kurzen Anruf im Geschäftszimmer (0511/690513), 
damit wir das Versäumte nachholen können.

Der Vorstand

50-jährige
Mitgliedschaft

• Ralf Hartwig
• Frank Hartwig
• Wolfgang Doering

25-jährige
Mitgliedschaft

• Sandra Hebestreit

15-jährige
Mitgliedschaft

• Hanna Wemheuer
• Silvia Schumacher
• Vanessa Ribbentrop

40-jährige
Mitgliedschaft

• Michael Grosser

Wir gratulieren unseren nachstehenden
Vereinsmitgliedern zu Ihren vorstehenden

Ehrungen und Geburtstagen ganz herzlich und 
wünschen Ihnen für die Zukunft alles Gute, vor 

allem Gesundheit!

Vorstand

dass der Verein die Ausgaben und Einnahmen im Gleichgewicht halten 
muss. Aber die Stärke des Vereins liegt in der Solidargemeinschaft und 
dem Zusammenhalt und der langjährigen Treue der Vereinsmitglieder 
zum Verein. Es ist schon beindruckend Mitglieder für ihre 60 oder 70 
jährige Vereinsmitgliedschaft im Rahmen einer Mitgliederversammlung 
zu ehren. Ihnen gebührt für die langjährige Unterstützung des Vereins 
seitens unserer aktiven Sportler ein besonderer Respekt.

Ernst Klaus
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Vereinsmitgliedern zu Ihren vorstehenden

Ehrungen ganz herzlich und wünschen Ihnen
für die Zukunft alles Gute, vor allem Gesundheit!



Wir gratulieren unseren nachstehenden
Vereinsmitgliedern zu Ihren vorstehenden

Ehrungen und Geburtstagen ganz herzlich und 
wünschen Ihnen für die Zukunft alles Gute, vor 

allem Gesundheit!
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Der Vorstand

75. Geburtstag

• Edda Stiller

80. Geburtstag

• Herbert Wendland

70. Geburtstag

• Irmgard Stadler
• Wolfgang Bösche

65. Geburtstag

• Rolf Fleischhauer
• Ingo Hartmann

60. Geburtstag

• Sybille Rogalla
• Rita Kruckemeyer
• Wolfgang Doering
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wünschen Ihnen für die Zukunft alles Gute, vor 
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in der Vereinszeitung zu erwähnende Ereignisse stehen. Falls wir 
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Neues Germania Outfit !!
Es gibt Shirts – Schals und Handtücher – Rugby Artikel!

SHIRTS
Hochwertiger 4 Farben Filz Flock in den 
tollen Germania Farben. Schöner weicher 
Stoff mit super Dry Fit Funktion! Das 
Shirt ist in den Farben Dunkelblau oder 
schwarz erhältlich. Optimale Kühlung: Ein 
Dri-FIT-Mesh-Einsatz in der Rückenmitte 
mit drei verschiedenen Strukturen für 
unterschiedl iche Kühlungszonen ist 
mit festen bis lockeren Bereichen gewebt. Bewegungsfreiheit: Die 
ergonomischen Nähte sind für mehr Tragekomfort vorwärts gerollt. Das 
Design passt sich der Körperkontur an und verbessert deine natürliche 
Bewegungsfreiheit. 
Preise: S - 40 €, M - 45 €, L - 45 €, XL - 50 €
Bestellungen bitte per Email an mart.welle@gmail.com oder 
WhatsApp 0179 - 2023 235. Abholung der Shirts in der Germania Ver-
einsgaststätte nach Absprache.

FAN-SCHAL GERMANIA
Der Fan-Schal ist auch ganz neu und ist natürlich in den 
Germania-Farben und mit dem Wappen unseres Vereins 
ausgestattet – super Qualität – also auch bei Kälte 
nützlich. Der Schal kostet 13 Euro und kann donnerstags 
ab 17 Uhr in der Germania-Geschäftsstelle erworben 
werden.

HANDTÜCHER und RUGBY-GERMANIA-ARTIKEL
(viele auch für alle Abteilungen nutzbar) Ganz neu – ganz besonders 
– großes Duschhandtuch mit Germania-Wappen im Stoff eingewebt 
– Grundfarbe des Handtuchs ist Germania-Blau. Zusätzlich hat das 
Handtuch natürlich die Farben Weiß und Schwarz als Abschlussstreifen. 
Das Handtuch kostet 16 Euro. Für die Rugby-Abteilung gibt es besondere 
Fan- und Gebrauchs-Artikel – davon sind viele aber auch neutral – also 
rein als Germania-Artikel zu bekommen. Die neuen Handtücher und die 
anderen Artikel sind ebenfalls am Donnerstag ab 17 Uhr (wenn Training 
ist) auf dem Platz von Anja Dietz zu erwerben.
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!!!   Gesucht   !!!

werden Mitspieler Ü50 ++, mit Lust auf sportliches Vergnügen, für 
unsere Freizeit - Fußball - Gruppe.
Bisher haben wir Mitglieder aus den Sparten:  Rugby, Handball, Tennis 
und Kleingarten; aber zu wenig.
Wir spielen in der Gottfried-Keller-Schule  rücksichtsvollen Kastenfußball 
in wechselnder Mannschaftsaufstellung. Zum Kennenlernen würden wir 
uns über Euer reinschnuppern freuen.
Wir spielen außerhalb der Ferien Mittwochs ab 18:00Uhr in der großen 
Halle. Der Ausklang wird gemütlich begangen.

Kontakt: auf dem Platz Johann Stadler ( Tennis )
oder Tel.: 0178 66 90 294 ATA (Peter Rowedda)
sowie 0511 63 54 84 Richard Nord

VGH Vertretung 
Olav Köhler e. K.
Badenstedter Straße 208
30455 Hannover
Tel. 0511 490408
Fax 0511 490528
www.vgh.de/olav.koehler
olav.koehler@vgh.de

Bei uns sind Sie in guten Händen
Kommen Sie einfach bei uns vorbei
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Sommerfreizeit in Schweden 2018

Wie in den Vereins - Nachrichten „März 2018“ angekündigt veranstalten 
wir für den SC Germania – List eine Sommerfreizeit in der Nähe von 
Vimmerby.
Interessantes wird Täglich angeboten.
Es wird Ausfahrten in die Schären und einen 
Besuch im Elchpark geben.
Mit einer Übernachtung auf einem MAXI – Lkw 
wollen wir einen Abstecher auf die Insel Öland 
machen.
Für die Reise können wir noch Plätze anbieten.

Alle Abteilungen mit Kindern und Jugendlichen sind 
angesprochen.

Flyer liegen im Clubhaus auf dem Tresen.
Der Reisepreis beträgt 330 Euro.
Ein Zuschuss ist möglich.

Nachfragen und Anmeldungen werden
unter 0511 63 54 84
oder 0171 17 32 146
oder richard-nord@web.de beantwortet. 
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Fitness und Gesundheit

Auf der Jahreshauptversammlung war unsere Abteilung, wie auch in den 
Jahren zuvor, nur spärlich mit Uschi, Monika, Regina, Petra und Peter 
vertreten. Was dort besprochen und per Abstimmung beschlossen wurde 
(u. a. die Beitragserhöhung ab dem 01.07.2018) geht aus dem Bericht 
des Vorstands hervor. 

Aus dem Kreis der anwesenden „Germanen“ kam die Anfrage bzw. 
die „Klage“, dass der Verein kein Angebot für Handball-, Rugby- oder 
Tennisspieler nach deren aktiver Zeit hat. Bisher können ehemalige 
Spieler in der Sommersaison donnerstags Petanque bzw. Boule spielen. 
Ferner gibt es die Möglichkeit, sich dienstags und / oder mittwochs in der 
Abteilung Fitness und Gesundheit fit und beweglich zu halten. Jeder ist 
bei unseren Übungsstunden herzlich willkommen – nur Mut, wir beißen 
nicht!
 
Für andere Freizeitaktivitäten, wie Wandern und Radfahren, fehlt es an 
ehrenamtlichen Organisatoren, auf die jeder Verein angewiesen ist. Ich 
denke da an unsere Radtouren mit Übernachtungen, die Wolfgang und 
Uschi Ehlers organisiert haben. Zusätzlich trafen wir uns im Sommer 
jeden Freitag bei Germania und haben eine Radtour ins Grüne gemacht.   
   
Wir sollten nicht darauf warten, dass „der Verein“ etwas für uns tut – wir 
sind der Verein und wir können etwas für uns und den Verein tun.

Infos für alle Interessierte:
Kinderturnen Dienstag 16:00 bis 17:00 Uhr
Mix-Workout Dienstag 18:30 bis 19:45 Uhr
Konditionstraining Mittwoch 20:00 bis 21:30 Uhr

Treffpunk ist jeweils die Sporthalle der Grundschule Mengendamm.
Weitere Infos zur Abteilung: Petra Rathmann Tel. 58 22 68

Regina Willers



Bericht der Rugbyabteilung

Seit der letztem Bericht ist in der Rugbyabteilung viel passiert.

Die neu besetzten Posten wurden eingearbeitet und der Finanzbereich 
übergeben. Auch hier weiterhin vielen Dank an Christian Doering für 
seine Unterstützung.

Wir freuen uns besonders über die vielen jungen und aktiven Sportler, 
die unsere Rugbyabteilung unterstützen und weiter vorantreiben. 

In der Sommerpause werden wir uns verstärkt um die Organisation 
unserer Abteilung kümmern. Falls ihr Zeit und Energie habt, sprecht uns 
bitte an.

Unsere Platzanlage ist in einem super Zustand, vielen Dank an Torsten 
Dietz. Leider fehlt ihm die Unterstützung durch die aktiven Sportler. 
Leistet bitte eure Arbeitsdienste, sonst ist Arbeitsumfang nicht zu 
schaffen.

Für die neue Saison wird Jakob weiterhin erfolgreich das Frauen Training 
leiten.

Für den Herrenbereich konnten wir Danny Stephens aus Berlin als 
Cheftrainer verpflichten.

Termine:
Germania 7s am 11.08.2018
Dieter Tacke Cup und Sommerfest  am 25.08.2018

Mit ovalen Grüßen
Eure Rugbyleitung

17 Ruby
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Germania Rugby 7s

Für alle Germania Fans und Rugbybegeisterte gibt es diesen Sommer ein 
ganz besonderes Highlight.

Am 11. August wird auf heimischem Grund zu den Germania 7s 
geladen. 

Acht Damen- und Herrenmannschaften spielen um den Sieg und bieten 
dabei 7er Rugby allererster Klasse. Anschließend wird die Nacht zum Tag 
gemacht und getanzt bis die Sonne wieder aufgeht!

Die reduzierte Spielerzahl auf einem Feld gleicher Größe macht das 7er 
Rugby zu einem schnellen, überschaubarem Sport. Ein Event das einlädt 
zum Zuschauen, für Vollprofis und Neuentdecker. 

Interessierte Teams können sich bis zum 15.06.2018 anmelden.

Der Ansprechpartner für die Germania 7s ist Martin Gerlach 
(martin-e.gerlach@t-online.de)

Weitere Informationen sind auf Facebook erhältlich 
@ SC Germania List Rugby

Germania  Rugby 7s 

Für alle Germania Fans und Rugbybegeisterte gibt es diesen Sommer ein ganz besonderes 
Highlight. 

Am 11. August wird auf heimischem Grund zu den Germania 7s geladen.  

Acht Damen- und Herrenmannschaften spielen um den Sieg und bieten dabei 7er Rugby 
allererster Klasse. Anschließend wird die Nacht zum Tag gemacht und getanzt bis die Sonne 
wieder aufgeht! 

Die reduzierte Spielerzahl auf einem Feld gleicher Größe macht das 7er Rugby zu einem 
schnellen, überschaubarem Sport. Ein Event das einlädt zum Zuschauen, für Vollprofis und 
Neuentdecker.  

 

Interessierte Teams können sich bis zum 15.06.2018 anmelden. 

Der Ansprechpartner für die Germania 7s ist Martin Gerlach (martin-e.gerlach@t-online.de) 

Weitere Informationen sind auf Facebook erhältlich @ SC Germania List Rugby 
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Saisonrückblick 2017/2018

Nachdem die Herren die letzten beiden Jahre jeweils auf dem 2. Platz 
der Bundesliga Nordstaffel beendet hatten, war klar in der Saison 
17/18 sollte nun der 1. Tabellenplatz erreicht werden. Damit wäre 
zeitgleich auch das Heimrecht im Bundesligahalbfinale verbunden. 
Somit stand die Marschrichtung bereits zu Saisonbeginn fest. Anvisiert 
wurde das Halbfinale daheim. 2016 und 2017 war man noch gezwungen 
gewesen zum mittlerweile übermächtig wirkenden HRK zu reisen und 
hatte dort 2 derbe Niederlagen einstecken müssen. Die Männer hatte 
sich zwar dennoch der Herausforderung mit breiter Brust gestellt und 
schlussendlich einige Erfahrungswerte mitnehmen können, waren aber 
aufgrund der spielerischen und körperlichen Überlegenheit des HRKs 
schlichtweg chancenlos gewesen. 
Die Saisonvorbereitung verlief wie so oft nicht ganz optimal und doch 
starteten die Germanen mit einer überzeugenden Leistung gegen den 
HRC. Durch den deutlichen 85:08-Sieg in der Hansestadt untermauerten 
die Herren ihren Anspruch auf Platz 1 in der Tabelle. 2 Wochen später 
folgte dann eine ebenso souveräne Vorstellung in Leipzig. Mit 69:05 
wurden die Ostvertreter überrollt und es wurde deutlich, dass die 
Germanen offensiv und defensiv eine Macht im Norden sind. Doch 
bereits im ersten Saisonspiel verletzte sich Flanker Ben Caister an der 
Schulter und fehlt der Mannschaft seitdem. Des einen Leid ist allerdings 
bekanntlichermaßen des anderen Freud und so bekam Neuzugang Michel 
Wilkens seinen Einsatz und überzeugte seitdem mit einer Glanzleistung 
nach der anderen. Neben Michel wechselte auch Tom Berendt vom 
Vorjahresabsteiger St. Pauli in die List und ebenso wie Michel schlug er 
voll ein. Leider verletzte sich auch Tom bereits im Spiel gegen Leipzig 
schwer am Knie und befindet sich derzeit noch in der Reha. Diese beiden 
Verletzungen konnte das Team zunächst noch abfangen und weder der 
Spielfluss noch die Motivation wurden durch den Verlust der beiden 
Flanker getrübt.
Bereits früh in der Saison deutet alles auf einen Zweikampf mit dem 
Lokalrivalen Hannover 78 hinsichtlich der Playoff-Plätze hin. Wie die 
Germanen gewannen auch die 78er ihre ersten drei Saisonspiele deutlich 
und so kam es am Sonntag den 08.10. zum Duell der beiden noch 
ungeschlagenen Teams. Das Spiel blieb bis zur Schlussphase offen und 
die Germanen verpassten es dem Lokalrivalen den entscheidenden 
Schlag zu versetzen. Mit der letzten Aktion gelang es Hannover 78 dann 
doch noch einen Versuch zu legen und das Spiel mit 20:14 für sich zu 
entscheiden. Die Stimmung war daraufhin bei Spielern, Trainern und 



Fans getrübt. Man hatte zwar immer noch alles in der eigenen Hand und 
wollte im Rückspiel unbedingt die Revanche, aber die Niederlage kostete 
eben auch die Tabellenführung. Erstaunlich war es zudem, dass der RK 
03 Berlin zu diesem Zeitpunkt bereits relativ weit abgeschlagen war und 
in einer normal verlaufenden Saison wohl kaum noch Chancen auf die 
Playoff-Plätze gehabt hätte. 
Nach der Niederlage gegen 78 rauften sich die Herren dann ordentlich 
zusammen und ihnen gelang ein wirklicher Arbeitssieg gegen den BRC. 
Mit 36:12 siegte man, doch das Ergebnis spiegelte nicht ganz den 
knappen Spielverlauf wieder. In der Woche darauf empfing man dann 
den ersten der beiden Aufsteiger und behielt nach starkem Kampf sogar 
eine weiße Weste. Dieser 29:00-Erfolg führte die Lister zurück in die 
Spur und so wurde auch der zweite Aufsteiger in der nächsten Woche 
mit 67:12 in die Schranken gewiesen. Am Sonntag den 05.11. stand 
dann das letzte Spiel in 2017 für die Herren an, gleichzeitig war es 
bereits die erste Rückrundenbegegnung und wurde abermals deutlich 
mit 43:03 gegen den HRC gewonnen.  Aufgrund des Wintereinbruchs 
war in den Folgewoche an ein gemeinsames Training draußen auf 
der Anlage nicht mehr zu denken und man bereitete sich langsam 
auf die lange Winterpause vor. Doch vor allem hinter den Kulissen 
wurde tatkräftig weiter gearbeitet. Das Hauptaugenmerk dabei lag auf 
dem zum Saisonende freiwerdenden Trainerposten, da Trainer Duaine 
Lindsay bereits während der zweiten Hälfte der Saison als polnischer 
Nationaltrainer angeheuert hatte. In der Vorbereitung für die Rückrunde 
fehlte der Trainer daher und wurde würdig von Kapitän Stefan Mau und 
Verbinder Daniel Koch vertreten. Beide Spieler waren unteranderem in 
die Nationalmannschaften (15er und 7er) berufen worden und hatten 
so wertvolle Erfahrungen sammeln können. Neben Daniel und Stefan 
wurden dann auch Innenspieler Jarrod Saul und Halb Niklas Koch in 
das Trainingscamp der 7er Nationalmannschaft in Portugal eingeladen, 
um sich auf die Hongkong 7s vorzubereiten. Leider wurde keiner der 3 
nominiert und Jarrod fiel wegen einer Schambeinentzündung dann für die 
weiteren Spiele der Rückrunde aus. 
Nach der Winterpause wurde dann deutlich, was sich bereits 
zu Saisonbeginn angedeutet hatte. Zu viele Verletzte bei einer zu 
geringen Kadertiefe forderten nach und nach ihren Tribut. Hinzu 
kamen krankheitsbedingte und beruflich begründete Ausfälle. Vor 
dem Rückrundenstart in 2018 konnte zwar noch ein Testmatch recht 
erfolgreich gegen den SC Neuenheim bestritten werden und die erste 
Begegnung gegen Leipzig auf dem heimischen Geläuf auch mit 43:10 
gewonnen werden. Dann folgte aber eine folgenschwere Niederlage 
im Rückspiel gegen Hannover 78. Auch diese Begegnung blieb bis zur 
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Schlussphase offen und trotz der Bemühungen und einem Gedränge 5 
Meter vor dem gegnerischen Malfeld sollte es nicht reichen für einen 
siegbringenden Versuch. Mit 14:19 unterlag man und 78 zog in der 
Tabelle davon. Aufgrund der fast makellosen Bilanz aus der Hinrunde, 
dem daraus resultierenden Punktepolster und der Tatsache, dass 
sich die Verfolger die Punkte gegenseitig wegnahmen blieb Platz 2 
aber sicher. Sichtbar durch die Derbyniederlage getroffen unterlag 
man dann zu Hause gegen den BRC mit 12:19 und verlor mit Patrick 
Riethmüller aufgrund eines Kreuzbandrisses einen weiteren wichtigen 
Spieler. Mittlerweile liest sich die Verletztenliste fast wie eine komplette 
Mannschaftsaufstellung und als es dann mit nur 13 Mann zum RK 03 
ging, war die Niederlage quasi vorprogrammiert. Mit 105:00 kam man 
unter die Räder und nach 60 Minuten beendete der Schiedsrichter die 
Partie, da die Germanen nicht mehr genügend Spieler stellen konnten. 
Doch nur eine Woche nach dieser verheerenden Niederlage meldeten 
sich die Herren zurück und besiegten nach langem Kampf im kleineren 
Hannoveraner Derby die Spielgemeinschaft von Odin und dem VfR 
Döhren mit 62:28. Doch trotz des Sieges und der damit verbundenen 
Absicherung des 2. Tabellenplatzes hörten die schicksalhaften 
Rückschläge nicht auf. Trainer Lindsay entschloss sich nach einer 
mäßig verlaufenden Rückrunde nach dem Spiel gegen VFR/Odin sein 
Amt mit sofortiger Wirkung niederzulegen. In einem Statement zur 
Situation der ersten Herrenmannschaft heißt es, dass in der Rückrunde 
die Kaderstärke, nach schweren Ausfällen in der Hinrunde, durch 
weitere Verletzungen dezimiert wurde und die Erfolge der Hinrunde so 
nicht bestätigt werden konnten.  Für den restlichen Verlauf der Saison 
übernehmen nun Kapitän Mau und Verbinder Koch das Training und die 
Verantwortung. Für die kommende Saison wurde aber bereits erfahrener 
A-Lizenz-Trainer für die erste Mannschaft gefunden werden, der im 
Anschluss an die Saison auch offiziell vorgestellt wird. Das letzte reguläre 
Saisonspiel bei den Grizzlies in Berlin wurde unterdessen mit 50:17 
gewonnen. Das Halbfinale der diesjährigen Saison bestreiten die Herren 
dann am 26.05. in Heidelberg gegen den HRK. Ebenfalls nach Heidelberg 
geht es dann nochmals am 09.06. im Rahmen des DRV-Pokals. Gegner 
in dieser Partie ist dann die RGH. Im Anschluss daran beginnt die 7er 
Saison und als großes Highlight vor der Deutschen 7er Meisterschaft 
findet dieses Jahr erstmals ein 7er Turnier bei Germania statt. Am 11.08. 
lädt der SCG daher zu den Germania 7s ein. 
Beitrag zur Vereinszeitung 5/2018 Damen-Rugby SC Germania List



Beitrag zur Vereinszeitung 5/2018 
Damen-Rugby SC Germania List

Die Rückrunde der 7er-Liga Nord bestritten unsere Germania Girls 
gleichermaßen erfolgreich wie die bisherige Saison und mit einem neuen 
Kapitäns-Duo.
Neben Yona Rossol steht nun Elisa Wagner an der Spitze des Teams, wir 
wünschen den beiden weiterhin viel Erfolg im Leiten der Mannschaft.
Im April zeigte ein deutlich dezimierter Kader auf dem letzten Turnier in 
Braunschweig hervorragende Leistung, erkämpfte den 3. Platz und somit 
die Qualifikation zur Deutschen Meisterschaft an der Tabellenspitze.
Währenddessen waren einige unserer Spielerinnen mit der U18 und der 
Damen Nationalmannschaft in Köln und Bonn unterwegs.
Zur Vorbereitung auf die bevorstehende Meisterschaft am 2. und 3. Juni 
in Stuttgart fuhren die Damen am 5. Mai zum Großen Nord-Ost Pokal 
nach Berlin. Dort spielten sie hervorragendes Rugby, Trainer Jakob 
Claßen war sehr zufrieden, dass das harte Training sich auf dem Platz 
zeigte.
Des weiteren wurde ein Trainingslager auf dem heimischen Germania 
angelegt, bei dem durch theoretische und praktische Einheiten die 
Technik verfeinert wurde.
Auch im Mai stellte der SC Germania wieder Spielerinnen für die 
Nationalmannschaft auf einer Fahrt nach Nancy und Paris.
Wir sind stolz auf den großen Einsatz unserer Spielerinnen, die durch 
Begeisterung und Betätigung auch außerhalb des Vereinstrainings das 
Niveau der Mannschaft immer weiter nach oben schieben und drücken 
ihnen die Daumen für eine erfolgreiche Deutsche Meisterschaft!

23 Rugby-Damen
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Bericht der Rugbyjugend

Erstmalig veranstaltet die Rugbyjugend den Dieter Tacke Cup (DTC) am 
Samstag, den 25.08.18 ab 11.00 Uhr auf unserer Anlage. Es spielen die 
Altersklassen U6-U12 die Pokale aus.
Alle Jugendmannschaften unseres Vereins liegen in den Tabellen im 
oberen Bereich.
Glückwunsch an die Trainer und Betreuer aller Altersklassen.
Die U12 hat in Niedersachsen den Sprung auf den 1. Platz geschafft und 
wird den SC Germania List auf der Deutschen Meisterschaft in Frankfurt 
vertreten.
Viel Erfolg wünschen wir der Mannschaft, Thorsten, Ned, Class und Anja.

Euer Jugendleiter Dirk Bracke

Trainingslager der U10, U12 und U 14

Am ersten April Wochenende fand ein Trainingslager auf der Riepenburg 
in Hameln statt. 43 Kinder, Betreuer und Trainer bereiteten sich auf die 
bevorstehende Saison vor. Es war ein voller Erfolg. Ein erfolgreiches 
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Wochenende für die Rugbyjugend in Potsdam

U8: 3. und 6. Platz von 11 Mannschaften

U10: 1. Platz    U12: 2. Platz
U14: 9. Platz    U16: 2. Platz

Bericht der U6 

Beim Spieltag der U 6 beim S.V. Odin am Sonntag, 22.April, zeigte 
sich der kleine Nachwuchs startbereit. In verschiedenen Spielen gegen 
Victoria Linden und dem S.V. Odin konnten sie erste Erfahrungen 
sammeln. Es gelang dann doch schon so mach ein Versuch. Ein super 
Start in die Saison.
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Bericht der Rugby U8

Am 11. März starten wir in unsere Rückrundensaison 2018. Nach 
unserem guten Training mit hoher Beteiligung in der Halle waren wir 
sehr optimistisch hinsichtlich unserer Spiele. Leider hatten einige Kinder 
vergessen aus dem Winterschlaf aufzuwachen, so dass die Spiele nicht 
so liefen, wie wir uns das erhofft hatten. Immerhin konnten wir zwei 
Mannschaften aufbieten.

Am zweiten Spieltag bei Viktoria 
Linden am 15. April zeigte sich 
eine leichte Steigerung bei allen 
Spielern. Jetzt hatte es der NRJ 
auch endlich geschafft, dass wir 
immer mit zwei Mannschaften 
spielen konnten.

Bei unserem dritten Turnier am 22.04 bei SV Odin mussten wir 10 
Absagen verkraften. Trotzdem traten wir mit 2 Mannschaften an, von 
denen auch jede noch Auswechselspieler hatte.

Unsere erfahrenere Mannschaft gewann alle Spiele und konnte auch 
unsere stärksten Gegner VFR und Egestorf schlagen.
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Sanssouci-Pokal in Potsdam

Am Pfingstwochenende fuhren wir mit unserer großer Germania-Rugby-
Familie zum Sanssouci-Pokal nach Potsdam. Aufgrund unserer großen 
Spieleranzahl meldeten zwei U8 Mannschaften. 

Bei schönstem Sonnenschein starteten wir unser erstes Spiel gegen den 
BSV 92. Da in unserer Mannschaft viele Spieler waren, die das erste Mal 
auf ein Turnier fuhren, waren wir sehr nervös und so ging das Spiel glatt 
verloren. Da das nächste Spiel gegen Victoria gewonnen wurde und die 
andere Mannschaft ihre beiden Spiele klar gewannen, standen wir mit 
beiden Teams in der Finalrunde.

Dort erkämpfte unsere eine Mannschaft einen guten 6. Platz und die 
andere gewann den Pokal für den 3. Platz und nahm dabei erfolgreich 
Revanche am BSV. Nur der BRC und HRC waren zu stark für uns. Somit 
wiederholten wir unseren Erfolg aus dem Vorjahr und hatten bei unserem 
Saisonhöhepunkt einen schönen Abschluss für unseren U8 Jahrgang.

Rugby-Jugend
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Bericht der U10

Um die Winterpause abzukürzen hat der NRV für den 11. März ganz 
optimistisch einen Spieltag angesetzt. Da allerdings allerdings kaum 
ein Platz bespielbar war, drohte dieser auszufallen, obwohl das Wetter 
eigentlich gut genug für Rugby war. Der SC Germania rettete den Tag, 
indem wir spontan unseren B-Platz zur Verfügung stellten, damit der 
Winter aus den jungen Knochen getackelt werden konnte. Die U10 
bestritt 3 Spiele, alle Kinder kamen zum Einsatz und steigerten sich nach 
holprigem Beginn von Spiel zu Spiel.

Das Highlight im Frühling 
war unser Trainingslager auf 
der Riepenburg bei Hameln: 
Gemeinsam mit der U12 
und U14 verbrachten wir ein 
Wochenende in dem vom 
ehemaligen Nationalspieler 
Frank Himmer geleiteten 
Landschulheim. Das Wetter 
spielte sehr gut mit, die 
Organisation vor Ort ließ keine 
Wünsche offen und die Kraft der Kinder reichte nach langem Training 
sogar noch für eine ausgiebige Wasserschlacht am Samstag Abend. 
Danke noch mal an Kathrin und Heike für eure tolle Unterstützung.

Zurück in Hannover hatten 
wir noch zwei Spieltage zu 
bestreiten. Zunächst einen 
Punktspieltag bei Victoria, 
an dem wir mit einem 
klaren Sieg gegen Egestorf 
und einem knappen gegen 
die Zebras aus Linden 
unseren zweiten Platz in 

der Tabelle verteidigen konnten. Im dritten und letzten Spiel boten die 
Jungs dem VfR Döhren einen harten Kampf, konnten aber eine 5-25 
Niederlage gegen den nun feststehenden Meister nicht verhindern.

Nur eine Woche später wurde auf dem Platz des SV Odin noch ein offener 
Turniertag ausgespielt. Hier sind wir verletzungsbedingt etwas knapp 
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aufgestellt gewesen, zeigten aber 
tolle kämpferische Leistungen 
und setzten viele Trainingsinhalte 
gut um. Alle Jungs konnten 
weitere Spielerfahrung sammeln 
und insbesondere die Jüngeren 
zeigten wie viel sie seit dem 
Wechsel von der U8 dazugelernt 
haben.

Am Pfingstwochenende fahren 
wir mit einer großen Delegation 
(U8-U16) zum Sanssoucci-Cup 
nach Potsdam, eine Woche später haben wir dann unseren letzten 
Punktspieltag.

Abschließend noch ein Dank an Stefan Mau für die Unterstützung beim 
Training, den Jungs hat es sehr viel Spaß gemacht.

Roman Koriat
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3. Platz beim Scorpions Kids Cup

Das erste größere Turnier des Jahres fand am Samstag, 12.05.18, in 
Leipzig statt. Zum dritten Mal lud der RC Leipzig zum großen Familienfest 
mit Hüpfburg, Kinderschminken, Tombola und leckerem Essen und  zum 
Hauptereignis des Tages: dem Scorpions Kids Cup in den Altersklassen 
U8-U16. 
Um 11 Uhr ging es bei Sonnenschein ins erste Spiel, das unsere 
Mannschaft gegen die U12 des Gastgebers dominierte und mit 50:0 
gewann. Im zweiten und leider auch letzten Spiel der Vorrunde gab es 
für unsere Jungs doch einige Probleme.  Die 7er Spiel-Konstellation war 
eine neue Erfahrung, mit der sie noch nie in einem Turnier oder Spieltag 
in der Liga gefordert wurden. Das Spiel  gegen den Berliner RC, den 
die Jungs aus der NRJ Liga kennen und bisher immer im 10er besiegen 
konnten,  ging mit 20:30 verloren.  Es blieb das letzte Spiel um Platz 
3. Ein Lokalderby gegen Victoria Linden. Dieses Spiel gewann unsere 
Mannschaft und erreichte einen guten 3. Platz. 
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U12 erfolgreich beim 16. Sanssouci Pokal 

Traditionell findet am Pfingstwochenende eines der bedeutsamsten 
Jugendturniere in Deutschland beim USV Potsdam statt: der Sanssouci 
Pokal. 14 unserer Spieler machten auf den Weg zum Universitätsgelände.
Am Samstag, dem ersten Spieltag, trafen unsere U12er in einer 
schwierigen Vorrunde auf den Rugby Club Heusenstamm, den Rugby 
Club 03 Berlin und den USV Potsdam. Alle drei Gegner konnten mit 
Kampf und sehr gutem Teamgeist geschlagen werden. 
Am Sonntag stand  das 1. Viertelfinale zwischen Germania und der 
Rugby Cricket Dresden an. Mit 2:1 konnten unsere Jungs das Spiel 
für sich entscheiden. Im Halbfinale gegen den Berliner Rugbyclub 
sicherte ein Versuch in letzter Sekunde unsere Jungs  den Einzug ins 
Finale. Dort trafen sie dann auf den Berliner SV. Es war ein Finale auf 
Augenhöhe, wobei unsere Jungs deutlich mehrere Chancen im Angriff 
hatten. Zum Ende stand es 0:0. Wieder einmal sollte der Sudden Death 
über den Gewinner entscheiden. Letztendlich hatten die Berliner nach 
3 Minuten in der Nachspielzeit das Glück auf ihrer Seite und konnten 
den entscheidenden Versuch legen. Platz 2 für eine hervorragende 
Mannschaftsleistung und super Betreuung durch die Trainer! 

Bericht der U12 

Die U12 liefert weiterhin 
eine kontinuierliche starke 
Leistung. Die Tabelle spiegelt 
diesen Erfolg wider. Auf dem 
ersten Platz ist dort unsere 
U12 mit 370:30 Versuchen 
und 40 Punkten. An zweiter 
Stelle folgt, der erstmals in 
der NRJ vertretene, Berliner 
RC mit 27 Punkten. Wir 
sind alle auf das kommende 
Turniere in Leipzig und dann 
als Höhepunkt, die Deutsche 
Meisterschaft in Frankfurt,  
gespannt.
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Liebe Germanen,

„Ein großes Hallo an die Tennisabteilung!“, so hat Heiko Bansen im 
vergangenen Jahr die Tennisabteilung auf die neue Saison eingestimmt. 
Gleichzeitig hat Heiko darauf aufmerksam gemacht, dass die Probleme 
für die Tennissparte eher größer werden: Die Wünsche der Mitglieder 
gehen auseinander. Manche Mitglieder sehen den Verein als „Service-
Einrichtung“. Andere wünsche sich ein lebendiges Vereinsleben. Einige 
würden gerne in ihrer Altersklasse Punktspiele machen, können das aber 
nicht. Eine Menge Herausforderungen also. 

Aber zunächst kurz zu mir: Mein Name ist Stefan Niermann. 
Vor gut zehn Jahren sind meine Familie und ich hier in die 
Schneckenburgerstraße gezogen und die Tennisplätze bei Germania 
waren eine im wahrsten Sinne des Wortes nahe liegende Alternative. 
Allerdings war ich (und bin ich eigentlich immer noch) lediglich ein 
Hobby-Spieler und war mir unsicher, welche Möglichkeiten sich ergeben 
würden. Also bin ich zunächst zur Montagsrunde gegangen und wurde 
nach einiger Zeit eingeladen, bei der alteingesessenen Sonntagsrunde 
bei SW mitzuspielen. Ich bin insgesamt sehr herzlich aufgenommen 
worden und habe den Mannschaftsgeist und die Gemeinschaft schnell 
schätzen gelernt. Über die Offenheit und Freundlichkeit, mit der ich 
aufgenommen wurde, bin ich noch heute froh und dankbar. Ich habe 
mich zur Übernahme des Amtes als Obmann überreden lassen, weil an 
die vielen netten Menschen im Verein etwas zurückgeben möchte und 
ehrenamtliche Tätigkeiten für den Zusammenhalt in der Gesellschaft 
generell wichtig finde.
Im Tennisausschuss bemühen wir uns gemeinsam darum, möglichst 
vielen Interessen gerecht zu werden und die Tennissparte voran zu 
bringen. Deshalb werden wir mit kräftiger Unterstützung von euch auch 
in diesem Jahr einige Aktivitäten durchzuführen, deren Erfolg von einer 
hohen Beteiligung abhängt.
Da das Kuddelmuddelturnier leider dem späten Frost zum Opfer gefallen 
ist, folgt nun das Nationenturnier am 02.06.2018, welches wieder von 
Kiki und Pamela organisiert wird. Besonders erfreulich finde ich auch, 
dass Marleen eine Vereinsliga angeleiert hat. Ich finde es schön, dass 
sich dabei Partien ergeben werden, die sich sonst vielleicht in den 
manchmal eingefahrenen Gleisen nicht ergeben hätten. Und natürlich 
soll es für alle – auch diejenigen, die keine Punktspiele machen – eine 
Möglichkeit sein, Spiele unter Wettbewerbsbedingungen durchzuführen.
Außerdem wird am 18./19.08.2018 ein LK-Turnier für Damen 50, 



33 Tennis

LK 12 – 23 sowie Herren 30 und 60, LK 12 - 23 auf unserer Anlage 
durchgeführt.
Zukünf t ig  ho f fen  w i r  auch w ieder ,  be isp ie l swe ise  über 
Spielgemeinschaften mit dem HSC, mehr Altersklassen bei den 
Punktspielen besetzen zu können.

Und es gilt ja ohnehin: Wir haben eine wunderschöne Anlage, auf denen 
zu den allermeisten Zeiten auch ohne Wartezeiten und Einschränkungen 
gespielt werden kann. Viel Spaß dabei!
Und bei Nachfragen oder Verbesserungsvorschlägen könnt Ihr Euch 
natürlich jederzeit an die Mitglieder des Tennisausschusses oder an mich 
persönlich (sniermann@ewas.de) wenden.

» mit KLEINE nicht immer gewonnen, 
aber immer lustig wieder angekommen«

(Zitat eines Rugbyspielers)

Forstweg 2
30827 Garbsen

Ruf (05131) 45 43 43
info@bus-kleine.de
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Neues Spielsystem abseits der Punktspiele: 
Tennis - Vereinsliga 2018

In dieser Sommersaison führe ich ein neues Spielsystem, bei dem der 
gemeinsame Spaß am Tennis im Vordergrund stehen soll, ein. Ich nenne 
es „Vereinsliga“.

Kernidee des Ganzen ist, dass sich die Vereinsmitglieder untereinander 
besser kennenlernen, da sich durch das System im Laufe der Saison 
etwas andere Spielpaarungen ergeben als in den üblichen Trainings- oder 
Spielgruppen. In von mir eingeteilten Kleingruppen (3er oder 4er) wird 
über die gesamte Saison ein kleines Jeder-gegen-Jeden-Turnier gespielt. 
Die Teilnehmenden bekommen die Spielpaarungen für einen bestimmten 
Spielzeitraum von mir zugesendet und verabreden sich flexibel dann 
zum Spielen, wenn es für beide passt. Am Ende der Saison findet eine 
gemeinsame Abschlussveranstaltung mit einer kleinen Siegerehrung 
statt.

Ich freue mich über insgesamt 20 Anmeldungen für diese Saison und 
hoffe, dass wir eine schöne erste „Vereinsliga“ auf die Beine stellen 
können!

Marleen Schellwald 
(Marleen.Schellwald@gmx.de)
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4. Tennis-Turnier der Nationen !

Am 2. Juni fand zum 4. Mal unser beliebtes Turnier der Nationen statt.
Dieses Jahr hatten wir perfektes Tennisturnier-Wetter, alle angemeldeten 
Teilnehmer erschienen und so konnten wir mit 16 Teilnehmern, aufgeteilt 
in 4 Länder, das Turnier pünktlich um 11 Uhr starten.
In 4 Runden á 30 Minuten spielten immer je ein Spieler aus Deutschland, 
Spanien, Portugal und Frankreich gegeneinander, 3 Runden Mixed und 
einmal Doppel und so durfte jeder einzelne Spieler viele Punkte für 
sein Team sammeln, d.h.  es war auch wichtig so hoch wie möglich zu 
gewinnen.
Am Ende hatten die Teams aus Deutschland und Portugal die Nase 
vorne, bzw. die meisten Punkte gesammelt und so kam es zu einem 
spannenden Finale mit 2 Mixed Spielen Deutschland gegen Portugal.
Das Team Portugal mit Adelheid, Rita, Mirko und Stephan gewann mit 
kleinem Vorsprung gegen Deutschland mit Uta, Carina, Stefan und Heiko 
und wurde unser Weltmeister. Schauen wir mal was „unsere Mannschaft“ 
bei der Fußball-WM schafft.
Wir hatten auf jeden Fall viel Spaß bei den Spielen, mit Paul einen 
lustigen Kommentator und Motivator, mit Pamela eine klasse 
Turnierleitung, von Ingrid einen super leckeren Kuchen und überhaupt 
einen tollen Tag!! Bei so einem Spaß-Turnier spielen alle Mitglieder auch 
mal mit und gegen Tennisfreunde mit denen man sonst nie spielt und so 
kommen spannende und schöne Spiele zusammen. Einfach klasse.
Nächstes Jahr freuen wir uns über noch mehr Teilnehmer.  
Bis dahin kommt gut und fit durch die Sommersaison, wie sehen uns auf 
den Plätzen!!!

Kiki
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Tennisjugend

Die Sommersaison hat begonnen und das Training läuft. An 6 Tagen in 
der Woche ist unser Trainerteam – das sind Carl, Marleen, Pascal und 
Piet - auf der Anlage anzutreffen.

Wir haben natürlich  wieder Termine zum kostenlosen „Schnuppern“ in 
den Trainingsplan eingebaut und hoffen so, noch weitere Kinder und 
Jugendliche von unserem schönen Sport überzeugen zu können.

Ich möchte euch bitten, diese Termine auch im Freundes- und 
Bekanntenkreis zu bewerben :

- Die kleinsten Kinder (ab 5 J.) treffen sich montags  
von 16-17 Uhr bei Carl
- Die älteren Kinder ab ca. 12 Jahre können mittwochs  
ab 18 Uhr bei Marleen spielen
- Alle Kinder, die altersmäßig dazwischen liegen übernimmt  
Pascal am Freitag (16-17Uhr)

Unser Feriencamp ist in diesem Jahr vom 30.7. – bis zum 02.08. geplant 
und auch da hoffen wir auf viele Teilnehmer. Anfänger und Gäste aus 
anderen Vereinen sind herzlich willkommen.

Euch allen einen schönen Sommer

Kerstin Schellwald und Jens Ebeling

TENNIS – Leistungsklassenturnier

Das LK Turnier findet  am Wochenende 18./19. August statt.

Es wird 4 Wettbewerbe geben: 
Herren 60,Herren 30 und Damen 50 LK von 15-23.
Damen LK ist noch nicht festgelegt.

Anmeldeschluss ist dann der Sonntag davor, also der 12. August. 
Das Turnier wird noch durch Plakate und Aushänge beworben.

Die Startgebühr beträgt  25 Euro.



37 Tennis
 
 
 

 
 
 

 Einladung zum Tennis-Feriencamp 2018 
 
Wann?  
 
30.07. - 02.08.2018  (Mo – Mi von 9.30 – 15 Uhr, Do bis 14 Uhr). 
 
Wo?  
 
Auf der Anlange des SC Germania List, Schneckenburgerstraße 22G. 
 
Was?  
 

Ein typischer Camp-Tag sieht in etwa so aus: 
 

09:30 – 10:00: Gemeinsames Aufwärmen 
10:15 – 11:00: Tennis- oder Koordinationstraining in kleineren Gruppen 
11:00 – 11:15: Snack-Pause (für Obst und Müsliriegel ist gesorgt) 
11:15 – 12:00: Tennis- oder Koordinationstraining in kleineren Gruppen 
12:15 – 13:00: Mittagspause (die Kids werden mit Mittagessen verpflegt) 
13:15 – 14:00: Tennis- oder Koordinationstraining in kleineren Gruppen 
14:15 – 15:00: Abschlussspiel 

 
Wer kann teilnehmen?  

 
Egal, ob Anfänger oder Profi - jeder, der Lust hat, kann teilnehmen.  
Auch Nicht-Mitglieder sind herzlich willkommen!!!  
 
Wie viel kostet die Teilnahme?  
 
Die Teilnahme kostet 90 € pro TeilnehmerIn. Geschwister zahlen 75 €.  
Der Betrag ist am 1. Camp-Tag in bar mitzubringen. 
 
Wo kann ich mich/mein Kind anmelden?  
 
Anmeldungen können bis zum 10.06.2018  per E-Mail an Marleen (Marleen.Schellwald@gmx.de) 
gerichtet werden. Absagen werden bis zum 23.7.2018 berücksichtigt. Bei späterer Absage ist der 
volle Betrag fällig.  
 

Wir freuen uns schon auf euch!  
Marleen und Pascal  
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Protokoll der Handball Abteilungsversammlung 
des SC Germania List von 1900 e.V.

Datum: 16.02.2018 Beginn 19:00 Uhr
Ort: Clubhaus des SC Germania List 
Teilnehmer: 25

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Bericht der Abteilungsleitung
4. Bericht der Jugendabteilung
5. Verschiedenes
6. Wünsche und Anträge

TOP 1 und 2

Der Abteilungsleiter Frank Jordan begrüßt die anwesenden Teilnehmer 
und stellt fest ,dass die Einladung zu dieser Versammlung fristgerecht 
erfolgt ist. Zur Tagesordnung gibt es seitens der Versammlung keinerlei 
Anmerkungen.

TOP 3

Frank Jordan betont die gute Zusammenarbeit zwischen den Offiziellen 
und bedankt sich bei allen Schiedsrichtern, Trainern, Betreuern und allen 
ehrenamtlichen Helfern für die Tätigkeit im letzten Jahr.

In 2017 mussten 200 € Strafe gezahlt werden, da wir nicht die 
erforderliche Anzahl von Schiedsrichter melden konnten. Die 4. Damen 
wurde an dieser Strafe beteiligt, da die Mannschaft keine Schiedsrichter, 
Trainer oder Betreuer gestellt hat. 

Stefan Müller-Rother berichtet, dass diese Saison bisher für alle Spiele 
Schiedsrichter angesetzt werden konnten. Trotzdem werden weiterhin 
zusätzliche Schiedsrichter benötigt. Gegebenenfalls kommen noch zwei 
Schiedsrichter aus der Herrenmannschaft dazu. Die 2. Damen stellt 
keinen und die 4. Damen nur einen Schiedsrichter, auch da wäre eine 
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weitere Beteiligung erwünscht.

Der Rückzug der 3. Damen hat sich bezüglich der Mitglieder- Entwicklung 
der Handball Abteilung nicht negativ ausgewirkt. Trotz einer Mannschaft 
weniger konnte die Mitglieder Anzahl gehalten werden.

Die sportliche Situation stellt sich als durchschnittlich da. Zurzeit ist die 
1. Damen noch etwas hinter den Erwartungen zurück. Eine Platzierung 
im oberen Mittelfeld wäre anzustreben. Die 2. Damen befindet sich im 
unteren Tabellen-Mittelfeld ist allerdings auch nicht abstiegsgefährdet. 
Die 4. Damen ist Tabellen Dritter und damit die bestplatzierte 
Mannschaft. Eine erfreuliche Entwicklung, die durch einige Neuzugänge 
und einige Spielerinnen aus der 2. Damen gefördert wurde. Die 1. Herren 
befindet sich im Mittelfeld der Tabelle und die Alte Herren ist ebenfalls 
auf dem dritten Platz in Ihrer Spielklasse.

Die Finanzen des Gesamtvereins sehen solide aus, dennoch wird der 
Vorstand auf der Jahreshauptversammlung eine Beitragserhöhung 
vorschlagen werden. Daher hat Frank Jordan die Mitgliedsbeiträge 
und Kosten der Handballabteilung gegenübergestellt. Der Haushalt 
der Handballabteilung ist ausgeglichen, allerdings sind dort keinerlei 
Verwaltungskosten des Gesamtvereins mit berücksichtigt. Mit Beteiligung 
an diesen wird der Haushalt der Handballabteilung defizitär. Daher kann 
der Bedarf an einer Beitragserhöhung nachvollzogen werden.

TOP 4

Wir haben zurzeit eine weibliche A-, B- und C-Jugend sowie eine Mini 
Mannschaft. Die A-und B-Jugend sind im unteren Bereich der Tabelle 
platziert. In der A-Jugend müssen die Spielerinnen der B-Jugend 
regelmäßig aushelfen, da der Spieler Kader recht übersichtlich ist. 
Die C-Jugend steht auf Tabellenplatz zwei und wird auch regelmäßig 
in der B-Jugend eingesetzt. Die Minis spielen in der ersten Saison 
im Turniermodus und werfen in jedem Spiel mindestens ein Tor. Die 
Minis spielen öfter gegen Jungenmannschaften, die schon länger am 
Spielbetrieb teilnehmen und müssen hier erste Erfahrungen sammeln. 
Am 07. April findet ein Mini Spieltag in der Sahlkamphalle statt. Helfer 
sind dort gerne gesehen. Eventuell findet Ende April auch noch ein 
reiner Mädchenspieltag statt. Nächste Saison wird es eine weibliche 
E-Jugend geben, da aus den Minis einige Kinder raus gewachsen sind. 
Weiterhin findet im März ein Elternabend der gesamten Jugend statt, um 
die nächste Saison zu planen. Es werden nach wie vor Trainer gesucht. 
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Wolfgang Denecke hat sich bereit erklärt die A-Jugend zu übernehmen. 
Für die B-Jugend wird weiterhin einen Trainer gesucht. Die Zeiten sind 
flexibel und auch für die Minis beziehungsweise die E-Jugend könnte 
Unterstützung erforderlich werden.

Die bestellten Pullis für die Kinder sind nach langem Warten 
angekommen. Michaela Mai bedankt sich beim Förderverein für die 
Unterstützung. Es wurde von Blade Runner aufgrund der Verzögerung 
noch ein kleiner Nachlass gewährt. Die Verwendung dieses Nachlasses 
wird in den nächsten Wochen geklärt. Eine Rückmeldung aus den 
Mannschaften sollte bis Mitte März an Michaela Mai erfolgen. Des 
Weiteren wurde mit einigem Aufwand ein Kinder-Grundschultag 
durchgeführt und es wurden Flyer erstellt um weitere Kinder für den 
Handballsport zu begeistern. Nach den Osterferien findet ein weiterer 
Kinder-Grundschultag mit jüngeren Jahrgängen statt.

TOP 5

Der Ansprechpartner für den Arbeitsdienst Torsten Dietz wurde noch mal 
bekannt gegeben und die Telefonnummer verteilt.

Handball
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1.Handball-Damen

Nun ist die Saison auch schon wieder vorbei und wir befinden uns in 
der wohlverdienten Pause, die wir Ende Juni mit dem ersten Training 
der Vorbereitung auflösen. Wir hatten in der Rückrunde einen denkbar 
schwierigen Start und mussten uns sukzessiv an unsere eigentlich 
vorhandene Leistung ran kämpfen, was uns, besonders in den letzten 
Partien, teilweise sehr gut gelang. Daher hatten wir in den aufreibenden 
letzten zwei Spieltagen, nicht zuletzt wegen des personellen Aufgebots 
in Auhagen, glücklicherweise nichts mehr mit dem Abstieg zu tun und 
konnten uns am Ende, nach einen deutlichen Heimsieg gegen Nienburg, 
noch den fünften Tabellenplatz sichern.

Wie so oft muss eine Mannschaft auch leider Spielerinnen verabschieden 
und so gehen sowohl aus sportlichen als auch privaten Gründen unsere 
liebe Carina, Toni, Julia, Melina und Hanike. Wir wünschen euch ganz viel 
Spaß und Erfolg auf euren neuen Wegen und denkt immer daran: Die 
Tür steht euch für einen Rückweg immer offen. :)

Gekrönt haben wir den Saisonabschluss gemeinsam an Himmelfahrt 
und endlich mal wieder mit einer Reise nach Mallorca, Cala Ratjada, die 
natürlich nicht als Urlaub gilt, sondern als harte Arbeit zu verbuchen ist. 
;) 

Wie die Mannschaft in der kommenden Saison personell genau 
aufgestellt sein wird, werden wir in den nächsten Wochen genauer 
wissen und uns dann intensiv auf eine neue erfolgreiche Saison in der 
Landesliga vorbereiten.  

Wir wünschen allen Mannschaften einen schönen Sommer,

Eure Erste

Handball-Damen
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Ende gut, alles gut...

... oder auch nicht. Also das Minimalziel ist erreicht: wir haben den 
Klassenerhalt geschafft. Aber ein fader Beigeschmack bleibt nach wie 
vor. Warum? Weil wir unter unseren Möglichkeiten spielten, das ist allen 
klar!

Das soll in der nächsten Saison anders werden. Anstatt einer kompletten 
Trainingspause im Sommer haben wir die Einheit zeitweise auf eine 
reduziert ehe wir in die Vorbereitung für die neue Saison starteten. Wir 
haben uns viel vorgenommen, vieles soll besser werden und dafür haben 
wir gute Voraussetzungen. Der Kern der Mannschaft bleibt weitestgehend 
zusammen. Lediglich Nora wird uns aufgrund ihres Studiums komplett 
verlassen. An den gewordenen Muttis arbeiten wir noch, dass sie bei 
der Stange bleiben - zumindest für das ein oder andere Spiel. Unsere 
Torfrau Beccy kommt nach Kreuzbandverletzung wieder zurück und auch 
der Heilungsverlauf bei Ulles Fuß ist bisher optimal verlaufen, sodass wir 
voller Hoffnung sind, sie kommende Saison dabei zu haben. Mit etwas 
Disziplin und Willen sollte doch so dem Aufstieg nichts im Wege stehen, 
oder? Naja, lassen wir mal die Kirche im Dorf und backen vorerst kleine 
Brötchen. 

Wir wünschen allen eine schöne Sommerzeit, 

Gruß die 
Zwote
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Handball - Minis

Liebe Germanen, 

die Minis haben ihren ersten Sieg eingefahren – und das sogar in unserer 
Sahlkamp-Halle, die vor lauter Eltern, Großeltern und Gäste-Fans gut 
besucht war. Und diesen Sieg gab es sogar bei den gemischten Minis, 
bei denen wir als nahezu reine Mädchen-Mannschaft fast ausschließlich 
gegen Jungen spielten. 

Ende April spielten wir dann noch ein reines Mädchen-Turnier mit 
sechs Mannschaften. Das besondere Highlight gab es bereits gleich am 
Treffpunkt: Wir durften mit dem Rugby-Bus zu unserem Spielort nach 
Söhre fahren. Leider hat es nicht zu einem Sieg gereicht, aber drei 
unentschieden und je eine Niederlage mit einem bzw. zwei Toren  zeigt, 
dass die Mannschaft im letzten Jahr sehr viel dazu gelernt hat. Am Ende 
gab es wie immer eine Siegerehrung und Medaillen für alle Teams.

Der Großteil wechselt nun altersbedingt in die E-Jugend, eine Handvoll 
Kinder verbleibt bei den Minis. Hier suchen wir mit den Jahrgängen 
2010 und jünger weitere Mädchen und Jungen, die mit uns Ballspielen 
möchten.

Im Juni startet das Team aber erst einmal beim Rasenturnier in Bothfeld 
uns sammelt erste Erfahrungen im 7 gegen 7. 

Kathrin Mürmann
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Her mit den Nachwuchskräften

Planen, vorbereiten, koordinieren - und wie habt ihr die Sommerpause 
verbracht?

Nach unserem Treffen mit den Eltern und Spielerinnen der A-, B- 
und C-Jugend war die Marschrichtung für die Organisation der neuen 
Saison vorgegeben. Die A-Jugend macht eine Spielgemeinschaft mit 
Altwarmbüchen, die B-Jugend wird komplett mit den Spielern der 
C-Jugend bereichert. 

Wir freuen uns, dass wir in diesem Jahr wieder eine E-Jugend melden 
können, allerdings fehlen dadurch einige Nachwuchsspieler bei den Minis. 
Spielt dein Kind schon Handball? Und was ist mit deiner Nichte oder 
deinem Neffen? Alle Kinder ab 4 Jahren sind herzlich willkommen bei 
uns.

Aber nicht nur junge Spieler, auch Interessenten für den Trainerjob 
sind gern gesehen. Hast du Lust dich ein bis zwei Mal die Woche für 
den Verein zu engagieren? Alleine oder zu zweit – bei uns gibt es immer 
etwas zu tun. Wir freuen uns über Unterstützung jeglicher Hinsicht.

Kontakt 
Telefon: 0511 / 99 99 82 99 oder 
E-Mail: jugendwarthb.germanialist@gmail.com
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Handball – weibliche A-Jugend

Nach einer durchwachsenen Saison haben wir uns zum Abschluss, da 
viele aufhören, gemeinsam zum Bowlen getroffen.

Als es dann an die Saisonplanung ging, wurde klar, dass wir nur noch 
vier A-Jugendliche sein werden.

Der Plan: Eine Spielgemeinschaft.

Und so trafen wir uns am 12.04.2018 zum ersten Mal in Altwarmbüchen 
mit den Altwarmbüchenern. Wir haben uns alle direkt gut verstanden 
und es hat total Spaß gemacht mit so vielen beim Training zu sein. Vor 
allem war es super mal wieder einen Torwart zu haben, da uns dieser 
letzte Saison leider fehlte. Nach dem ersten Treffen haben wir uns 
weiterhin zum Training getroffen und nach einigen Wochen beschlossen 
uns zusammen zu tun. Von da an trainieren wir nun immer Dienstags im 
Sahlkamp und Donnerstags in Altwarmbüchen.

Trotz vieler Diskussionen unter uns Spielerinnen bleibt jedoch noch 
immer ein Problem offen...die neue Trikotfarbe!

Na ob das gut geht...
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Informationen vom Versicherungsobmann

Auf Grund diverser Pächterwechsel in 2017/2018 hier noch einmal eine 
Information zum Thema Zusatzversicherung..

 • Wichtiges Thema: „Unterversichert“

Bei der mit dem Pachtvertrag abgeschlossenen Versicherung handelt 
es sich lediglich um eine Grundversorgung, die im Schadensfall in der 
Regel den tatsächlich entstandenen Schaden nur unzureichend abdeckt. 
Entsteht z.B. ein Totalschaden an der Laube durch Feuer (2016 in 
Hannover 36 Brände), reicht die Versicherungs-Summe von 5.000,00 
€ für den Wiederaufbau einer neuen Laube bei weitem nicht aus. Allein 
die Entsorgungskosten für den Brandschutt incl. Asbest betragen z.Z. 
ca. 6.000,00 €. Erstattet werden hiervon aus der Grundversicherung 
1.000,00 €. 

Sturmschäden sind nur mit max. 1.000,00 € bei einer Selbstbeteiligung 
von 250,00 € versichert.

Um eine Unterversicherung auszuschließen, ist für jeden Pächter der 
Abschluss einer Zusatzversicherung zwingend erforderlich. 

Bei Durchsicht unserer Unterlagen haben wir festgestellt, dass eine 
große Anzahl von Mitgliedern entweder nicht zusatzversichert ist, oder 
im Besitz von alten, nicht mehr zeitgemäßen Verträgen ist. Diese sollten 
geprüft und ggf. umgestellt werden, damit der aktuelle und erforderliche 
Versicherungsschutz gewährleistet ist. 

Ab 5,00 € im Monat bietet die GENERAL I-Versicherung als der Rahmen-
Vertragspartner und Spezialist für Kleingarten-Versicherungen einen 
umfassenden Schutz zum Neuwert-Tarif an. Z.B. werden im Schadensfall 
durch Feuer oder Sturm/Hagel 6.000,00€ Entsorgungskosten sowie 
18.500,00 € für eine neue Laube bezahlt.  

Euer Versicherungsobmann

Gerhard Seack Tel.: 0511 62 29 12
Flüggestr. 26 Handy: 0152 27 58 51 81
30161 Hannover E-Mail: rg.seack@gmx.de

Kleingarten
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Der neue

Renault CAPTUR
SUV à la Renault

RENAULT AHRENS GMBH
Am Listholze 51– 53, 30177 Hannover, Tel. 0511-3993930 
Bremer Staße 53 – 55, 30827 Garbsen, Tel. 05131-70580 
www.renault-ahrens.de

Besuchen Sie uns im Autohaus. Wir freuen uns auf Sie.

*2 Jahre Renault Neuwagengarantie und 3 Jahre Renault PLUS Garantie (Anschlussgarantie nach der Neu-
wagengarantie) für 60 Monate bzw. 50.000 km ab Erstzulassung gem. Vertragbedingungen, nur inVerbin-
dung mit einer flex PLUS Finanzierung.

Fahrzeugpreis** 15.413,– € inkl. Renault flex PLUS Paket* im Wert von 540,– €. Bei Finanzierung: Nach 
 Anzahlung von 2.900,– € Nettodarlehensbetrag 12.513,– €, 24 Monate Laufzeit (23 Raten à 129,– € und 
eine Schlussrate: 9.546,– €), Gesamtlaufleistung 20000 km, eff. Jahreszins 0,0 %, Sollzinssatz (gebunden) 
0,0 %, Gesamtbetrag der Raten 12.513,– €. Gesamtbetrag inkl. Anzahlung 15.413,– €. Ein Finanzierungs-
angebot für Privatkunden der Renault Bank, Geschäftsbereich der RCI Banque S.A. Niederlassung Deutsch-
land, Jagenbergstraße 1, 41468 Neuss. Gültig bis 31.01.2018.
• LED-Tagfahrlicht in C-Form • Verschiebbare Rücksitzbank mit geteilt umklappbarer Lehne • Easy-Life- 
Schubfach mit 11 Litern Stauvolumen • Elektrisch einstell- und beheizbare Außenspiegel • Elektrische 
Fensterheber vorne und hinten
Renault Captur ENERGY TCe 90: Gesamtverbrauch (l/100 km): innerorts: 6,0; außerorts: 4,5; kom-
biniert: 5,1;  CO2-Emissionen kombiniert: 114 g/km. Renault Captur: Gesamtverbrauch kombiniert 
(l/100 km): 5,6 – 3,7;  CO2-Emissionen kombiniert: 127 – 95 g/km (Werte nach Messverfahren VO [EG] 
715/2007).
**Abb. zeigt Renault Captur Intens mit Sonderausstattung.

Renault Captur Life ENERGY TCe 90

ab mtl. inkl.

129,– € 5 Jahren
Garantie*
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Heute schon Ihre Bestattungsvorsorge regeln: Das verbürgte
Treuhandkonto ist sicher im Pfl egefall und unantastbar für Dritte.

Wir informieren Sie umfassend!


